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欧洲足球冠军联赛小组赛第 4轮昨晨鸣金，继
曼市双雄同声报捷后，切尔西也在斯坦福桥主场以
2比1力克基辅迪纳摩，不过阿森纳做客安联球场却
以1比5惨败于拜仁慕尼黑。至此，切尔西积7分列
G组次席，处于晋级的有利位置；阿森纳仅积3分在
F组排名垫底，已经命悬一线。

球迷两度声援穆帅
此役，切尔西在主场背水列阵，法布雷加斯、马

蒂奇和巴巴·拉赫曼轮换进入首发，阿扎尔和伤愈
的佩德罗进入替补席。第 14分钟，威廉右路传中，
对方后卫德拉戈维奇前点头球解围却不慎自摆乌
龙，助对方打破僵局。欣喜若狂的蓝狮球迷齐声高
呼“穆里尼奥”，给承受着下课重压的主教练以声
援，狂人也向球迷致谢。

第78分钟，切尔西门将贝戈维奇角球混战中出
击扑空，德拉戈维奇将功补过抽射破门，替客队扳
平了比分，见此，穆里尼奥随即以阿扎尔和佩德罗
换下法布雷加斯和奥斯卡与对方拼命。第83分钟，

威廉主罚直接任意球破门，替主队绝杀对手。此
后，切尔西的球迷又一次为穆帅鼓掌，并打出“穆里
尼奥与我们同在”的横幅，力挺处于困境中的主教
练。

由于G组的另一场比赛波尔图客场以3比1击
败特拉维夫马卡比，因此葡萄牙球队积10分位列榜
首，出线在望，以色列球队积 0分排名垫底，因此该
组另一出线名额很可能是切尔西与基辅迪纳摩之
争，前者领先后者2分，处于有利地位。

枪手出线希望渺茫
“我已经连续两场比赛未进球了，我希望能够

再破门得分，我会为此竭尽全力。”赛前，拜仁射手
莱万多夫斯基如是说。但没想到开场仅10分钟，波
兰人就以把握得极佳的反越位空切头球破门，替拜
仁打破僵局。枪手中卫默特萨克见此一脸凝重，这
位知己知彼的德国国脚心里明白，“潘多拉祸匣”已
经被打开了！果然上半时结束前，拜仁又由穆勒和
阿拉巴各进一球，以3比0领先易边确立胜势。

易边再战，罗本和穆勒又各进一球，后者此役
已梅开二度。虽然吉鲁在第68分钟替阿森纳破蛋，
但只是挽回少许面子，已与胜负无关。首回合，阿
森纳主场以 2比 0击败拜仁，让众枪手对次回合充
满信心，可是这场惨败让他们明白了与拜仁的差
距。

由于奥林匹亚科斯本轮主场以2比1逆转萨格
勒布迪纳摩，因此该队与拜仁同积9分，而萨格勒布
与阿森纳都仅积 3分，本轮的两支胜队再拿 1分就
大功告成了。阿森纳要想小组出线，只剩下最后 2
场全胜，而且还要拜仁战胜奥林匹亚科斯这一条
路。在满足这个前提的情况下，阿森纳还必须在与
奥林匹亚科斯的交锋中净胜2球，或者打出4比3或
以上比分，这样在比较胜负关系时才能占优势。

2015云南·东盟国际足球公开赛将
于 11月 20日在云南芒市和瑞丽市拉开
战幕。12支职业球队和 16支业余球队
将在同一个赛场上，带来激情四射的足
球盛筵。

本次赛事由云南省体育局、德宏州
人民政府和瑞丽国家重点开发开放试验
区管委主办，云南省足球协会、云南省足
球运动管理中心和德宏州文体广电（新
闻出版）局等部门承办，至今已在德宏连
续成功举办了两届。今年的比赛与往届
相比，无论是球队数量和实力都有了明
显的提升，目前已确定斯里兰卡、孟加拉
国、缅甸、泰国、马来西亚、越南、老挝等
国都将派出职业球队参赛，职业组球队
比去年增加了4支。业余组的16支队伍
也都是云南省内州市和周边国家地区业
余的最高水平。

云南打造足球盛筵
东盟职业球队参赛

■ 欧冠战报

球迷力撑，切尔西回魂
拜仁五球，阿森纳落魄

穆里尼奥感谢球迷支持,表情有些尴尬 温格无语

广州恒大前主帅里皮正在考虑重新
回到执教岗位，他在日前接受意大利媒
体访问时表示，自己有可能尝试接受一
份好的邀约。不过，他否定了前往英超
切尔西俱乐部接替穆里尼奥的可能性。

里皮近期对执掌足球队重燃兴趣，
在数日前广州恒大淘宝斩获中超联赛5
连冠时，里皮在社交网页上表达了对球
队的祝贺，他上传了2013年恒大夺取亚
冠冠军的庆祝图片并写道：“一年前的今
天，我率领恒大赢得了冠军！”

这或许暗示里皮有兴趣重新出山担
任一支球队的主教练，在接受意大利媒
体采访时，里皮说：“我暂时还没有收到
任何的报价，但我不排除重新执教一支
球队的可能性。如果有一份好的邀约，
为什么不尝试呢？”

不过，里皮否认了执教切尔西的传
言，目前切尔西在英超联赛处境糟糕，该
队主帅穆里尼奥正面临“下课”危机，而
在英国媒体的传言当中，里皮和切尔西
扯上了“绯闻”。“现在对于切尔西来说
是一个奇怪的时期，因为这还是去年的
球队，但在库尔图瓦受伤后他们的后防
变得风雨飘摇。”里皮说，“当然，我相信
他们还会 重回正轨并继续变得强大。”

“银狐”有意复出
否认“接盘”切尔西

4日晚，在韩国参加 2015年中
韩青年论坛的宁泽涛在微博中晒了
一张自己坐在釜山大学校园长凳上
的照片，这也引发了众多粉丝的热
议。

在微博中，宁泽涛化身文青，照
片中的他坐在釜山大学的长凳上，
眼神盯着前方，仿佛回想起以前的
时光，又像是对大学生活的憧憬。
在微博中他写道：“下午静静的坐在
釜山大学的校园里，看见偶尔有同
学从远处经过，青春的气息在秋日
的阳光里依然明媚。沉淀自己的心

绪，用淡然的心态去面对一切的纷
扰。努力做到最好，让青春在生命
的 记 忆 中 留 下 最 开 心 的 笑
容。--- 赴韩四日偶感。”

这已经不是宁泽涛第一次化身
文艺青年发类似的状态了。之前他
结束比赛离开黄山时也曾经在微博
中发过“悄悄的我走了，正如我悄悄
的来”类似的话。正如粉丝所言，

“文笔真好”的宁泽涛或许现在就已
经找到自己以后的方向，会不会他
已经想好了自己在退役后从事的工
作了呢。

宁泽涛釜山大学化身文青
好文笔引粉丝感慨

本周末，上海国际马拉
松就将盛大开跑，与众不同
的是，这一次的“上马”将
有一位重量级巨星亮相比
赛，他就是“飞人”刘翔。4
日，记者从刘翔赞助商处独
家获悉，刘翔参赛并不是什
么形象工程，而是要真刀真
枪地参加并完成上海马拉松
10公里比赛，而刘翔也对退
役后首次“重回”赛场充满
期待。

尽管今年4月7日，刘翔
宣布告别运动员生涯，与相
伴多年的跨栏说再见。但这
半年多来，“翔飞人”并未停
下奔跑的脚步。“哪有那么容
易，毕竟做了那么多年运动
员，就算不比赛了，平时他
的健身锻炼什么都少不了。”
一位接近刘翔的人士告诉记
者。

据记者了解，从前参加
比赛，刘翔的训练量很大，
训练方式也比较枯燥。退役
后，刘翔可以用普通人的健
身方式去支配运动时间。这
一点也让刘翔倍感轻松。在
上海马拉松前，刘翔也首次

从另一个角度，透露了自己
从运动员到退役再到目前的
心路历程，“因为受伤的脚穿
钉鞋时还会有反应，医生也
说再练下去会有再次发生跟
腱断裂的可能，我才放下了
心爱的事业。但平时健身、
跑步没有问题。当运动员的
时候，跑步是训练。训练之
余只希望能歇着，完全不想
再动。但现在，跑步是健
身。作为专业运动员，就算退
役后也要保持自己的身形。
平时我基本上一周跑两三次，
还会做一些有氧运动和力量
练习。”

马拉松是全新挑战 飞人
从未跑过5公里以上

退役后的刘翔并不清闲，
除了各种“形象工程”之外，刘
翔还出任了央视北京田径世
锦赛报道的转播嘉宾。在他
的注视和解说下，中国田径在
北京世锦赛上完成了历史性
突破，特别是男子接力队史无
前例地获得银牌。可以说，刘
翔为中国田径带来了好运。

而中国田径队小伙子们
的出色表现让刘翔看在眼里，

也激发了他活动身体的冲
动。于是，前几天，在刘翔和
上海马拉松赞助商发布的“上
海拦不住”活动现场，生在上
海的刘翔在称赞完这一助威

“上马”的激情口号之后，作为
一名参赛者的他还首次透露
自己今年“上马”将首次挑战
10公里赛。从 110米栏到 10
公里马拉松跑，对于刘翔这样
的专业田径运动员来说，是不
是很简单？记者获悉，“翔飞
人”给出了否定的答案。他坦
言自己至今未曾跑过 5 公里
以上的距离。“毕竟我是短跨
选手，之前主要是追求爆发力
和绝对速度，训练比赛都在直
道上，只有准备活动会跑上三
五圈，从没超出 5 公里的量。
现在尝试 10 公里，也算是对
自己的一次全新挑战。先从
5 公里、10 公里开始，慢慢争
取能够完成半马。全马？对
我而言还太遥远了点！”刘翔
说道。

被上海跑步氛围感染 未
来或变身马拉松达人

本周日，三万五千名跑者
经过 12 周的刻苦训练，将齐

聚上海国际马拉松赛。对于
家乡这么热闹的跑步氛围，刘
翔也给出了肯定，“近年来，上
海跑步的风气越来越浓，从跑
者对专业装备的选择到赛事
的参与程度，可以看到这已经
成为了上海文化的一部分。”
比赛前夕，刘翔也表达了对参
赛选手的祝福和鼓励，刘翔表
示，跑步的迷人之处往往在于
每一次尽力完成对自己的挑
战，而正是这份坚持与突破会
让跑者愈发感受到跑步的魅
力。

记者了解到，虽然没跑过
这种 10 公里马拉松赛，但刘
翔还是在赛前和跑友们分享
了自己的一些感悟，比如在比
赛中实在坚持不住了怎么
办？刘翔表示，“这时需要内
心打打气、鼓鼓劲，告诉自己
可以的，调整呼吸，放松肌
肉。但是千万不能停！停下
来再跑会更累。”同时，刘翔也
不认为自己是在“客串”，谈到
未来，“翔飞人”也透露，他想
回到曾经比赛过的众多国外
城市，去参加当地的马拉松
赛，体验国外的马拉松文化。

刘翔退役后首次重回赛场
将参加上海马拉松，跑10公里

宁泽涛在釜山大学 （本版稿件均据新华社）


